

sation si la C.E. ne proposait pas à la conférence les mesures d'organisation propres à permettre de rendre vivantes nos conceptions.

Cette situation intérieure de la R.P.; les conditions de son recrutement ont été en grande partie favorisées par la stagnation due à notre orientation de fraction dans les derniers six mois, où la défaite allemande et toutes ses conséquences (U.R.S.S. Autriche, etc...) firent confusément sentir à chacun que les positions de fraction étaient dépassées. La thèse politique trace nos tâches dans les mois qui vont venir. La C.E. apporte le bilan de deux ans d'efforts où malgré des faiblesses fut constituée la base de développement d'un embryon de Parti communiste révolutionnaire en France.

1 - LA L.C. ET LA NOUVELLE ORIENTATION -

Tout membre de la L.C. a compris durant cette dernière période que le déroulement des événements d'Allemagne avait considérablement modifié nos rapports avec la fraction stalinienne et transformé nos tâches.

Le projet de thèse politique présenté en juillet (avant que ne s'engage à fond la discussion sur la nouvelle orientation) était l'expression des contradictions de cette dernière période. Il fixait comme tâche la constitution d'un embryon de Parti tout en fixant notre activité comme celle d'une fraction. La C.E. n'a pas voulu effacer par un retrait en dernière heure l'expression de cette contradiction née des faits. Elle apporte à la C.N. la nouvelle base de discussion.

La L.C. dans son ensemble donne son approbation aux propositions internationales pour un changement radical de notre orientation.

Durant de longs mois l'opposition avait caractérisé la position de fraction comme un moyen de redressement du mouvement communiste ou de rassemblement pour assurer la continuité de ce mouvement, si la première variante s'avérait irréalisable en cas de modification radicale de la situation objective. L'O.G.I. se trouve maintenant dans la voie de réalisation de la seconde variante. La discussion qui achève de se dérouler dans l'organisation exprime qu'il n'y a pas sur ce point de divergences fondamentales; la quasi unanimité de la L.C. s'accorde à proclamer la rupture avec la politique de fraction. Mais il est certain que l'organisation aura à vaincre bien des incompréhensions et des résistances conservatrices; la discussion de la thèse politique à cette conférence doit aborder ce point en ce qui concerne nos tâches futures.

Le premier pas de l'O.G.I. dans la voie des actes vers un nouveau rassemblement international consista dans la participation à la conférence des Partis indépendants de la 2e et 3e in-